



Nkwadaa fie

Ein Haus für Kinder in Ghana e.V.

Nkwadaa fie – Ein Haus für Kinder in Ghana e.V.

In der Märsch 20

48527 Nordhorn

Jahresbrief 2024

Liebe Freundinnen und Freunde, Unterstützerinnen und Unterstützer,

das Jahr 2024 war für uns als Nkwadaa fie – Ein Haus für Kinder in Ghana e.V. ein Fahren in sicheren Gewässern, wenn man so will. Das Kinderdorf, die Schule und das Ausbildungsprogramm „Sunday Morning Women Project“ entwickeln sich gut, die beiden weltwärts-Freiwilligen Elli und Anouk haben sich gut in ihrem neuen Zuhause auf Zeit eingelebt und auch wir als neuer Vereinsvorstand werden in unserer Arbeit immer sicherer.

Wie zu Beginn eines jeden Jahres lassen wir Ihnen und euch hiermit nun einen kurzen Überblick über die Highlights 2024 im LoszuGhana Children's Village, der Old Adwampong Community School und dem Sunday Morning Women Project zukommen.

Gesundheitsvorsorge

Neben der Unterstützung im Alltag bietet das Kinderdorf Fortbildungen wie den „Health Talk“ für Mitarbeitende und Jugendliche an. Ziel war es, Mütter und Jugendliche spielerisch über Sex und sexuell übertragbare Krankheiten (STDs) aufzuklären. In Zusammenarbeit mit dem Bezirksgesundheitsamt wurde ein sicherer Raum geschaffen, um offen über diese sensiblen Themen zu sprechen. Spiele, Quizfragen, Gruppendiskussionen und Rollenspiele machten den Workshop lebendig und interaktiv.

Ein Schwerpunkt lag auf Kommunikation und Zustimmung. Die Bedeutung offener Gespräche zwischen Eltern und Kindern wurde hervorgehoben. Eine weitere Sitzung behandelte STDs, ihre Übertragung und Schutzmaßnahmen. Der Workshop stärkte das Bewusstsein für Safer Sex und regelmäßige Untersuchungen.

Neue Ausstattung für die Freizeitgestaltung

Neben der Aufklärung wurde das Kinderdorf mit neuen Spielgeräten, Büchern, einem Karussell und Fußballtoren ausgestattet. Dies fördert sowohl körperliche Aktivitäten als auch die Freude am Lernen. Die renovierten Wände sorgen für mehr Sicherheit. Der spielerische Ansatz motiviert die Kinder, ihr Potenzial auszuschöpfen. Die kontinuierliche Unterstützung von außen bleibt essenziell, um diese Bildungsinitiativen fortzuführen.



Nkwadaa fie

Ein Haus für Kinder in Ghana e.V.

Nkwadaa fie – Ein Haus für Kinder in Ghana e.V.

In der Märsch 20

48527 Nordhorn

Das Ausbildungsprogramm Sunday Morning Women Project und das Duapa- Programm

Nach 13 Monaten harter Arbeit sind die nächsten SMW-Praktikanten bereit, in die Unabhängigkeit zu starten. Sie haben Fähigkeiten in Haarflechten, Nähen und Nagelkunst erlernt und ein neues Selbstbewusstsein entwickelt. Mit einem soliden Fundament an Fähigkeiten und Kenntnissen sind sie gut gerüstet für ihre zukünftigen Unternehmungen. Neben den technischen Fähigkeiten haben sie auch wichtige Soft Skills wie Kommunikation, Zeitmanagement und Teamarbeit entwickelt. Das "Duapa"-Programm wurde ins Leben gerufen, um ehemaligen SMW-Teilnehmern kontinuierliche Unterstützung zu bieten. Diese Initiative bietet finanzielle Unterstützung und Schulungen, um den Teilnehmern zu helfen, ihre Fähigkeiten weiterzuentwickeln und sich an Veränderungen in ihren Unternehmen anzupassen. Bislang haben vier Frauen von dieser Initiative profitiert.

Schule

Die Unterstützung hat auch die Qualität der Bildung an der Dorfschule verbessert. Neue Lehrbücher und Lebensmittelspenden haben dazu beigetragen, dass die Schüler gut ernährt sind und motiviert lernen können. Lehrerfortbildungsprogramme haben neue Lehrtechniken eingeführt, die den Lehrern helfen, effektiver zu unterrichten.

Freiwilligendienst weltweit

Seit September sind die beiden weltweit-Freiwilligen Elli und Anouk im Kinderdorf und in der Schule. Dort unterstützen sie die alltäglichen Aufgaben und übernehmen kleinere „Spezialaufträge“ wie z.B. das Entwerfen von Weihnachtskartenmotiven. Elli und Anouk bleiben noch bis Ende August in Ghana. Wir hoffen sehr, zwei neue Freiwillige entsenden zu können.

Vorstandsarbeit

Lisa, Wiebke, Sven und ich haben uns sehr gut als Vorstand zusammengefunden und treffen uns regelmäßig online zu den Vorstandssitzungen. Aktuell befassen wir uns mit der Planung unseres 15jährigen Vereinsjubiläums, was 2025 gefeiert werden soll (siehe Termine). Ebenso modernisieren wir unsere Website und bereiten unseren Instagram-Auftritt vor.

Jubiläum 2025

Am Samstag, den 23. August 2025 möchten wir mit einem großen Fest an der Kornmühle in Nordhorn gerne unser 15jähriges Jubiläum feiern. Mit dabei sind Adesa mit ihrem Kinderprogramm Jabahee sowie Papa Julius und Zion Nexus mit tanzbarer Afro-Reggae-Musik.



Nkwadaa fie

Ein Haus für Kinder in Ghana e.V.

Nkwadaa fie – Ein Haus für Kinder in Ghana e.V.

In der Märsch 20

48527 Nordhorn

Ghanareise

Im Herbst 2026 möchten wir gerne wieder eine Gruppenreise nach Ghana anbieten. Falls Ihr Interesse habt, lasst uns gerne bis zum 31. Mai 2025 eine Mail zukommen, so dass wir dann mit einer ungefähren Personenzahl in die Planung gehen und bspw. Kosten kalkulieren können. Wir möchten zudem einen entsprechenden Info-Verteiler erstellen.

Helfer*innenteam

Für unsere verschiedenen Aktionen wie das Fest der Kulturen oder jetzt 2025 unser Jubiläumsfest brauchen wir immer wieder helfende Hände. Wenn ihr uns unterstützen möchtet, lasst uns gerne eine Mail mit eurer Handynummer zukommen. Wir haben eine WhatsApp-Gruppe, in die wir dann die jeweiligen Aufrufe stellen. Falls ihr nur in den Mailverteiler aufgenommen werden möchtet, ist das auch in Ordnung.

Termine

Samstag, 21. Juni 2025: Fest der Kulturen von 14 bis 18 Uhr; es werden Menschen für den Auf- und Abbau sowie den Waffelverkauf und die Teigherstellung benötigt.

Samstag, 23. August 2025 ab 15 Uhr an der Nordhorner Kornmühle: fest zu unserem 15jährigen Vereinsjubiläum

Hinweis zu Spendenbescheinigungen

Bei Spendenbeträge von unter 300 Euro genügt ein einfacher Nachweis gegenüber dem Finanzamt, d.h. der Kontoauszug. Wir erstellen nicht automatisch sondern nur auf ausdrücklichen Wunsch eine Spendenquittung. Ab 300 Euro ist der Spendenempfänger zur Ausstellung einer Spendenquittung verpflichtet.

Wir freuen uns auf ein ereignisreiches Jahr 2025 mit euch an unserer Seite!

Für den Vorstand

(Lena Schoemaker, 1. Vorsitzende)